

ROTARY OPENS OPPORTUNITIES

Rotary



第2780地区
大磯ロータリークラブ

ロータリーは機会の扉を開く

2020～2021年度RI会長
ホルガー・クナーク

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

★事務所：神奈川県平塚市豊原町22-13 TEL/FAX：0463-36-2255

★例会：第1・第3・第5 木曜日 12:30～13:30 大磯プリンスホテル TEL：0463-61-1111 FAX：0463-61-6281
会長 新宅 文雄 会長エレクト 守屋 紀忠 幹事 大藤 勉

第2510回 例会

令和3年3月25日 No.16

■司会：布川 史明

■点鐘：新宅 文雄

■合唱：君が代・奉仕の理想

◇プログラム ・ 4月1日：河本親秀さん、理事会 ・ 4月8日：休会 ・ 4月15日：宮澤保夫さん

◇出席報告

例会	会員数	出席数	出席率	メイクアップ	修正出席率
2510回	16(13)	8	61.54%	—	—
2507回	16(14)	9	64.29%	—	—

◇欠席者（5名）

原、太田、田中、桜川、石山さん

◇メイクアップ（0名）

◇新会員入会式：吉川稔さん



(株)相湘建設
代表取締役
(大磯町高麗)
新宅会長より吉川さんの入会歓迎の挨拶があり、ロータリーバッジの装着、各種資料の交付、記念写真撮影が行われた。



◇おめでとうございます

誕生日祝：大藤勉さん(3/5)
河本親秀さん(3/24)、



河本さん：昨日91才になりました。我がクラブでは笹尾さんが93才まで在籍されていたので、地区ではついこの間

亡くなった平塚クラブの小泉芳郎さんが96才、伊勢原クラブの濱田PGが98才でまだ現役でおられます。私も負けないでもう暫く頑張りたいと思っています。



大藤さん：63才になりました。来年になると65才が定年で同期生(浪人した者)の退職が始まります。有名人で同じ年という

と柔道の山下泰裕、歌手の石川さゆり、私の高校の同級生である落合平塚市長(3期目)=高校の時は全然静かな人=、また平塚湘南クラブの会計士の細野氏などが居ます。

◇出席報告

鈴木美乃委員



◇会長報告

新宅文雄会長



弥生3月 緊急事態宣言の延長に次ぐ延長で、2ヶ月半ぶりの例会となりました。

自粛を強要されると、許容される範囲を考え、迷惑をかけないかを優先して、用件のみのお付き合いになっておりました。この間、コロナワクチンの実施計画発表、オリンピック森発言問題(女性蔑視と

とられ辞任)、菅総理の長男たちの総務省役人たち接待問題、日経平均株価が3万円超を記録したりしました。さくらの開花、満開等が平年より早く、また、大磯RCが植樹した河津ざくらは既に葉桜ですが、大島ざくらは固いつぼみの状態でした。私の様な独居老人にとって自粛は認知症を早める様に思えてなりませんでした。

古典の「大学」に「心ここに在らざれば、視れども見えず、聴けども聞こえず、食らえどもその味を知らず」とあり、弘法大師のことばには「名医は道に生えている草の中からも薬を見出し、宝を解する人は普通の石の中にも宝を見つける」という。人を幸福に導く真理は至るところに溢れているのに、それに気づき、つかもうとする人がいないことを示唆した言葉であるようです。

では、どうしたら幸福をつかめるのか？

1. 真剣に生きる
 2. 恩を忘れず、恩を返す。
 3. 今ここに生きる
 4. 学ぶ事
- のようです。

高齢者になったから尊いのではない。高齢者になってもなお、道を求めてやまないところに年を取る意味はあるのだという。生まれた時には、利己の塊の人間が、教育を受け、世に出て仕事し、やがて高齢者となると段々「世の為、人の為」の利他の精神が旺盛になっていく様になる。この利他の精神を若い頃から職業に生かして行こうとしたのが、ロータリーの原点だったと思います。

1、3月13日(土)次期のクラブ会長が受けなければならない研修=ペット(PETS)を守屋さんが、リモートで受講されました。守屋さんご苦労様でした。瀬戸さんご協力有難うございました。

2、2月9日18:00～ 第8グループ第8回会長幹事会がリモートで開催されました。

#、国際ロータリーのジョン・ヒューコ事務総長から、ロータリーの各会合はバーチャル(オンライン)で行うよう勧告がありました。・・・(お願い、推奨ではなく)

#、久保田ガバナーからも緊急事態宣言中は、オンライン会合にするか、休会にして下さいと言われております。

#、地区研修協議会は4月18日(日)13:00～15:00=オンライン全体会議=

#、財団、米山寄付は目標金額ではなく、全員が参加してくれる事を強調されました。

#、第8グループ次期ガバナー補佐は鳥山優子さん

(平塚RC)に決まりました事を報告します。

3、3月9日18:00～第8グループ会長幹事会もリモートで開催されました。報告しなければならない事はありませんでした。

例会後、本日はこの会場(310号室)で理事会を開催します。理事の方はご出席願います。

◇幹事報告

大藤勉幹事



吉川さん入会おめでとうございます。これからよろしくお願いたします。

前回お話ししましたが仲南信金に300人職員がいますがその一人がコロナに罹ったがその後収まりました。その後職員のご主人が罹ったが、本人は大丈夫だったケースがありました。ご主人はメキシコ出張から帰られて2週間隔離され、何ともなかったのに家に帰ってその後発病。しかし奥さん(職員)も子供も大丈夫でした。うちの家内の姪が罹り、熱が出て喉が痛い=東京でテレビ局に勤めていて罹患、しかし家族は罹らなかった。近辺にチラチラ発症があるので注意しましょう。大磯、二宮は少ないですが愛川町、寒川町は結構多いです。大いに気をつけましょう。

回覧資料:

1. ロータリ奨学生帰国報告会の案内:
4月24日(土)15:00~17:00ズーム会議
2. 訃報:平塚RC小泉芳郎さん(享年96才)
4月22日合同葬=新宅会長参列
3. 危機管理事案のご報告とクラブ及び会員へのお願い:ロータリー会員による他のロータリー会員に対するストーカー行為の発覚=被害者会員退会時に明るみに=新世代プログラムの青少年に対する言動への注意喚起を含む。
4. 米山奨学生名簿整備と同窓会開催について:同窓会は5月23日(日)13時~、平塚ラスカホール

5. 地区研修協議会:オンライン開催。

4月18日(日)13:00~15:00、

出席義務者:次年度会長、幹事、
各部門担当委員長、新会員。

6. 地区大会会報とDVD全員に配付

7. ロータリー・カタログ:

◇委員会報告:

☆スマイルボックス

瀬戸亨一委員



・新宅文雄さん:吉川さん入会おめでとうございます。大藤さん誕生日おめでとうございます。河本さん誕生日おめでとうございます。

・大藤勉さん:誕生日祝い頂きました。ありがとうございました。63才になりました。もうしばらく現役でがんばります。

・河本親秀さん:皆様お久しぶりです。吉川さん再入会おめでとうございます。末永くよろしくお願いたします。大藤さんお誕生日おめでとうございます。誕生日祝有り難うございました。91才になりました。もう少し頑張ります。

・守屋紀忠さん:大藤さん、河本さん誕生日おめでとうございます。

・瀬戸亨一さん:みなさんごぶさたしています。お会いできてうれしいです。守屋さん卓話楽しみです。よろしくお願いたします。お誕生日大藤さん河本さんおめでとうございます。

・布川史明さん:大藤さん、河本さんお誕生日おめでとうございます。より素晴らしい一年となりますように。

・鈴木美乃さん:大藤さん、河本さんお誕生日おめでとうございます。守屋さん卓話を楽しみにしております。

☆瀬戸亨一さん：

先日卓話に来て下さった大磯町の教育長さんから今朝呼ばれました。昨年4月会社から町へ寄付致しました。昨年コロナ感染症対策で学校に通えない子どもたちに何が今必要か町に相談したところ、**非接触型体温計**があれば子供達が学校に通えるようになるのではということになり、必要数買い整えて寄贈しました。それへの**感謝状**を今朝頂いてきました。

我々は車に乗っている間はマスクを外してリラックスできますが、子供達は通学も授業中もマスクをし、家でも体温を測って何度だったかを学校に報告します。今後も又緊急宣言が出るかも知れないし前途不透明ですがまだこの状況は続くものと思います。**小・中学校・幼稚園分**を半月くらいで調達できました。

(会場：良いことしましたね!!の声と拍手)

◇ 卓話

◆◆◆世界の柑橘類◆◆◆

守屋紀忠さん



私の職業は柑橘類の栽培ですが、関係文書によれば、**世界の柑橘類の野生地**はアジア東南部及び南洋諸島で、インドから東部ヒマラヤを中心として、オレンジ、レモン及びシトロン(オレンジの一種)等の産地は東南アジアに自生していた事、他の地域には無かったということが認められています。蜜柑は中国南部に、文旦(ライム)は中国南部からインドネシアや南洋諸島と推定される。西欧や南北アメリカには無かった。柚は中国中部の高地に野生していた。温州みかんも今の杭州市の中に野生していた。日本には「たちばな」と言うみかんが野生していた。京都御所の「左近の桜、右近の橘」と言われるように昔から「たちばな」が野生していた。それ以外には日本

で野生していたものは無かったらしいです。今の日本のみかんは東南アジアから輸入されて栽培されてきたものである。

今世界各地で栽培されている柑橘はこの地域から世界に広がったもので、まず東洋から南欧へ更に南欧から北米大陸へと広がったものである。

ネーブルオレンジが北米に伝わったのは1800年頃であるが、現在はグレープフルーツが中心で栽培されており、ネーブルオレンジは衰退してきた。米国人にはグレープフルーツの方が食べやすいのか、味覚に合っているのか？

日本の柑橘の歴史はよく分からない。

(1)温州みかん：トゲが少なく種がない。皮が手で簡単にむける、食べられることが広く普及した原因である。ネーブルとか雑柑は殆ど手で皮はむけない。

皆さんにお聞きしたい：みかんには幾つ房があるかご存じですか？ 平均10くらいあります。雑柑には12~13あるものが多い。金柑には6個くらいある。

温州みかんには種が無い。突然変異で出来たものではないか。種が無いため交配による改良は出来ない。みかんは枝変わり、接ぎ木によって改良してきたものである。

温州みかん：：青島、宇品か、大津4号、南相、宮川早生、宮本極早生、

(2)柑類/雑柑：夏みかん、甘夏みかん、文旦：わた=皮と房の間の綿状の皮=を加工して販売しているところもある=、八朔、伊予かん、日向夏、清美=種が無い=、晩平柚=日本で一番大きいみかんで2Kgある。産地は九州で文旦よりわたが分厚く、加工して菓子にして売っている。三宝柑、不知火(デコポン)=最近出来た。

一昨日の農業新聞にこの20年間で90品種の晩柑類の改良があった。種苗法の改正で新種の登録がし易くなったと思う。野菜も米も色んな種類の名前が出てきています。何の種類の出たのか我々も分からない状況。

(3)珍種：金柑、橙(だいたい)、橘(たちばな)、九年母=だいたいに似ているが美味くない=、レモン、スダチ、カボス、シークアサー(沖縄)、小蜜柑(皮が珍味、七味的一种)、仏手柑=枝の先に成ってぶら下がるのでお化け?の手ような感じ=自分で2年ほど栽培してみて止めました…=

神奈川県は蜜柑産地の北限と言われていましたが、今は筑波山の方まで出来ます。

みかんは実生ではないので他の木に接ぎ木をする。野菜のキュウリにカボチャを接ぎ木してしっかりした物が出来る。みかんの接ぎ木の木は柚、カラタチ

が使われている。

雑柑類には皆種がふんだんに入っているが、何種類かはあまり入っていない。それを使って品種改良している人も居る。



点鐘

質問： 守屋さんの栽培されている品種は？

答： みかんは青島、大津、宮川の3種類が中心。雑柑はワシントンネブルが一本だけあります。

質問： 日当たりとか肥料は？

答： 肥料も大切。日を当てるための剪定をする。
苗木の選定：稔る時期＝早生、極早生など。11月中旬から12月にかけて稔る。極早生はその2週間前くらいに稔る。早く稔る物は糖度が下がる。一般人が植えるなら宮川早生。

みかん栽培の北限は筑波山の麓、富山湾、京都丹後半島。

質問： 接ぎ木する時、稔る時期の違う種類を一本の木に接ぎ木出来るか？

出来る。柿なんかもやる人がいるが管理が難しい。

以 上



君が代・奉仕の理想